



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

12 de abril de 2024

SÍNTESIS EN CORTO
Coordinación de Comunicación Social

INFORMACIÓN CONGRESO

Tengo miedo de ser alcaldesa de Churumuco; ya sufrí atentado en 2021: Diana Rosales

Hoy ante el Congreso del Estado tomó protesta como presidenta municipal provisional de Churumuco, Diana Rosales Reyes, después de que el presidente municipal Guillermo Torres fuera asesinado el pasado 30 de marzo en una taquería de Morelia. Ahí, la nueva presidenta municipal temporal explicó que ya en el 2021 sufrió de un atentado que le quitó la movilidad de su tronco inferior y la dejó en una silla de ruedas; atentado, que apuntó, pese a que levantó la denuncia correspondiente, aún no se ha hecho justicia por este crimen. Por supuesto que hay temor, de hecho pedí acompañamiento por parte de la Guardia Civil si temo por mi integridad y la de mi familia... me genera temor, tomar este cargo", dijo.

Van 16 solicitudes de licencia de diputados entregadas a la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán

Ante la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán, 16 diputados ya presentaron solicitud de licencia de su cargo para dedicarse a las campañas políticas que iniciarán el próximo 15 de abril. Sobre el número de licencias, la presidenta de la Mesa Directiva, Ivonne Pantoja Abascal, detalló que las solicitudes se han ido acumulando en los últimos días; todavía el miércoles ante la presidencia llegaron dos solicitudes más. "Son alrededor 16 licencias algunos van por ayuntamientos, otros ya pidieron para diputaciones federales, algunos nos vamos a reelegir, algunos no vamos a pedir licencia, son alrededor de 16, eso se pasa directamente a la Comisión de Régimen Parlamentario y de ahí pasará el pleno", dijo.

Prohíbe ley en Michoacán pirotecnia que produzca más de 80 decibeles

El Congreso del Estado prohibió el uso de artificios pirotécnicos de tipo petardo o trueno que produzca efectos sonoros superiores a los 80 decibeles dentro de las zonas urbanas y rurales que afecten a los animales no humanos. Las sanciones para quienes violenten la disposición quedan sujetas a los reglamentos municipales para el bienestar de los animales no humanos, se indica en el dictamen de la propuesta del diputado Juan Carlos Barragán, aprobado por el mínimo de 21 diputados presentes en la sesión de este jueves. Los integrantes de la Comisión de Desarrollo Sustentable y Medio Ambiente, que presentó el dictamen al pleno de la 75 Legislatura, manifestaron la necesidad de regular el uso de la pirotecnia, ya que efectivamente el uso indiscriminado de ella afecta a los animales, ya que causan un estímulo negativo no previsible para ellos y que alteran su conducta.

Exige diputado del PT aprobación de iniciativas para prohibir terapias de conversión

El diputado del Partido del Trabajo (PT), Reyes Galindo Pedraza, llamó a sus homólogos a dictaminar las dos iniciativas que prohíben las terapias de conversión en Michoacán, ya que tiene un rezago de más de dos años en Comisiones. En tribuna del pleno del Congreso, el diputado local recordó que recientemente a nivel nacional en la Cámara de Diputados federal fueron prohibidas las terapias de conversión, mientras que en el Congreso del estado no se han tomado en cuenta su iniciativa presentada en el 2022 ni la del legislador, Óscar Escobar Ledesma a mediados del 2023. La propuesta a nivel nacional es sancionar con dos a seis años de prisión y multa de mil a dos mil veces el valor diario de la Unidad de Medida y Actualización (UMA) a quienes realice, imparta, aplique, obligue o financie



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

12 de abril de 2024

cualquier tratamiento, terapia, servicio o práctica que obstaculice, restrinja, impida, menoscabe, anule o suprima la orientación sexual, identidad o expresión de género de una persona.

¿La tercera es la vencida? Intentarán entregar galardón Melchor Ocampo

Luego de los desaires de Andrés Manuel López Obrador y de Javier Marín, para acudir al Congreso del Estado a recibir la condecoración Melchor Ocampo, nuevamente se emite este miércoles la convocatoria para recibir propuestas para la entrega del galardón en su edición 2024. La Junta de Coordinación Política presenta un punto de acuerdo al pleno de la 75 Legislatura para convocar a los titulares de los poderes Ejecutivo y Judicial, a los ayuntamientos a las instituciones de educación superior y a los ciudadanos a que presenten propuestas, aunque de antemano se sabe que es la Junta la que propone y dispone. El primer año de la actual legislatura no se pudo entregar la condecoración porque el pleno se dividió y los diputados de los partidos de oposición a Morena y sus aliados advirtieron que no asistirían a la sesión, por lo que solo se le dio largas al asunto y a la fecha no hay explicación formal del porqué no se entregó la condecoración.

Presidenta del Congreso llama a los diputados locales a desahogar temas rezagados en Comisiones

Ante la ausencia de diputados en las sesiones del Congreso, la presidenta de la Mesa Directiva del Legislativo, Laura Ivonne Pantoja Abascal reiteró el llamado a sus homólogos para que sean responsables en su encomienda a fin de que puedan avanzar en sacar las 700 iniciativas rezagadas. En entrevista, la presidenta del Congreso expresó que confía en que los diputados locales no descuiden su obligación de legislar, porque todavía es importante que se saquen adelante los trabajos del Congreso ante el cúmulo de iniciativas que aún están en Comisiones. La diputada del Partido Acción Nacional (PAN), llamó a sus homólogos para que en lugar de presentar más iniciativas ante el pleno del Congreso, más bien se enfoquen en resolver las que aún están en las Comisiones, porque luego se hacen cambios muy mínimos sin tantas modificaciones.

Congreso prohíbe pirotecnia que sobrepase los 80 decibeles de sonido en Michoacán

Los diputados de la 75 Legislatura aprobaron con 21 votos a favor, cero en contra y cero abstenciones para que en Michoacán quede prohibida la pirotecnia que sobrepase los 80 decibeles de sonido, mismos que lleva a afectar la audición de los lómitos. La aprobación se hizo este jueves en sesión ordinaria del Legislativo, a raíz de una propuesta de iniciativa que presentó el diputado de Morena, Juan Carlos Barragán Veroez, quien en su exposición de motivos, resaltó que la pirotecnia ocupa el segundo lugar en accidentes, ya que para el periodo 2003 al 2021 se tienen registrados 649 accidentes. En la iniciativa se estableció que la pirotecnia es un artefacto peligroso, y donde ocurren los mayores accidentes es durante la fabricación de los artificios pirotécnicos, principalmente en talleres clandestinos que representan el 40.8 por ciento del total y que no cuentan con permisos de la SEDENA.

Congreso aprueba solo una licencia y baja dos de la orden del día

El Congreso del estado, aprobó este jueves sólo la licencia del diputado del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Juan Carlos Barragán Vélez dejando fuera la de Fanny Arreola y Andrea Villanueva. En sesión ordinaria del Legislativo, la 75 Legislatura sin justificación se decidió que se bajaría la solicitud de licencia de la diputada del Movimiento



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

12 de abril de 2024

Regeneración Nacional (Morena), Fanny Arreola Pichardo, quien participará como candidata a la presidencia municipal de Apatzingán. La ex perredista, dejó su militancia en el Sol Azteca por diferencias con el líder estatal, Octavio Ocampo Córdova. Otras de las licencias que tampoco fueron aprobadas sólo leídas, fueron las dos del Partido del Trabajo (PT), los legisladores Belinda Hurtado Marín para competir por el distrito de Hidalgo, así como Reyes Galindo Pedraza por el distrito de Múgica, los dos buscan la reelección.

Disminuyen 50% costo de la revalidación de licencias “C” en Morelia

A petición del ayuntamiento de Morelia, el Congreso de Michoacán aprobó una reforma a la Ley de Ingresos municipal del 2024, para disminuir entre 40 y 50% la tarifa por revalidación de las Licencias de funcionamiento tipo “C” para establecimientos de venta de bebidas alcohólicas. En el documento que se aprobó en la sesión plenaria de este jueves, el gobierno municipal argumentó la necesidad de realizar “un ajuste a la baja” debido a que “el flujo interno de recursos entre particulares principalmente proviene de actividades comerciales realizadas por establecimientos mercantiles”, que sustentan la economía local. La disminución será de entre 40 y 50%, luego de que en el documento aprobado en diciembre y que se calcula en Unidades de Medida y Actualización (UMA), el ayuntamiento solicitó duplicar el costo de la revalidación de las licencias de funcionamiento y las comisiones de dictamen determinaron respetar la iniciativa municipal.

Boletines:

Legislativo reconocerá a médicos michoacanos a través de la condecoración “Manuel Martínez Báez”

Propone Brenda Fraga tipificar como delito el reclutamiento de menores en Michoacán

75 Legislatura toma protesta a presidentes municipales provisional y sustituto de Puruándiro y Churumuco

Rinde protesta ante 75 Legislatura, Christian Pineda Chávez, como diputado local.

Congreso de Michoacán aprueba regulación para el uso de pirotecnia

Propone Christian Jaramillo punibilidad específica para aumentar penas por violencia sexual infantil

Víctor Zurita propone protección a los adultos mayores con reforma al Código de Justicia Administrativa

Para fomentar la cultura de la prevención, Michoacán contará con el Día Estatal del Riñón: Víctor Manríquez

Gobierno deberá instrumentar un Sistema Estatal de Registro de Padrón de Ganaderos: Julieta Gallardo



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

12 de abril de 2024

Solicita Reyes Galindo licencia para separarse del cargo de diputado por tiempo indefinido

INFORMACIÓN POLÍTICA

Daniela de Los Santos pide licencia para competir por el Distrito 17 Morelia

Daniela de Los Santos Torres presentó, ante el Congreso del Estado, su licencia al cargo de diputada local para separarse de su función el próximo 13 de abril. “Ya presenté mi licencia para que surta efectos a partir del próximo 15 de abril y hasta el 3 de junio, en esos términos la presenté para poder enfocarme a la campaña y hacer lo que corresponda”, dijo. Así, la diputada opinó que todos los diputados que participarán en el próximo periodo electoral, incluyendo a los que irán a reelección, deberían pedir licencia para que no se descuiden las diversas tareas del Congreso del Estado, sobre todo para que avancen los temas pendientes en comisiones.

Denuncian a Alfonso Martínez por cohecho, lavado de dinero y delincuencia organizada

La Fiscalía General de la República (FGR), la Fiscalía General del Estado, la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) y la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) investigan al presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, por presuntamente haber incidido en los delitos de ejercicio abusivo de funciones, cohecho, lavado de dinero y delincuencia organizada, esto a partir de una denuncia realizada por el eventual candidato de Morena, PT y Verde Ecologista de México a la presidencia capitalina, Carlos Torres Piña. En la fundamentación de la denuncia, se expone que Alfonso Martínez Alcázar habría tejido una red de tráfico de influencias para beneficiar a amigos y allegados con 154 contratos de obra pública que se financió bajo una inversión de 576 millones de pesos, acción que el gobierno capitalino fulminó de sus portales de transparencia una vez que Carlos Torres Piña hizo públicas las irregularidades que giran en torno a quien hoy pretende reelegirse.

Recibió Bladimir González apoyo de PAN para contender por la alcaldía

El Partido Acción Nacional (PAN) Michoacán realizó la entrega de constancias a candidatos electos por el instituto rumbo al arranque de las campañas por parte de los aspirantes a municipios y diputaciones locales dentro del Proceso Electoral 2023 – 2024. En un comunicado del área de prensa del candidato expuso que en un evento protocolario, arropado por la presencia del dirigente nacional del partido albiazul, Marko Cortés, y con la presencia de dirigentes estatales y militancia, se llevó a cabo la entrega a los distintos aspirantes a cargos públicos para la representación en alcaldías y diputaciones locales en el estado de Michoacán.

PRI expulsará a los priistas militantes que se reunieron con Alfonso Martínez

El dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes advirtió que actuará en consecuencia contra los militantes del tricolor que apoyaron este jueves al candidato de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar durante una reunión en la que mostraron su respaldo símbolo a la elección. Este jueves, el alcalde con licencia para competir por la reelección de la presidencia municipal de Morelia, se reunió con varios liderazgos priistas, entre ellos el actual candidato a diputado federal por el distrito 8 de Morelia, Roberto Carlos López, el ex alcalde de Morelia, Wilfrido Lázaro, la actual secretaria del Comité del PRI en Morelia, Loreto Mendoza, así como el ex diputado local, Germán Ireta Alas, También,



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la innovación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

12 de abril de 2024

Marbella Romero, la regidora Claudia Lázaro, Eosalva Vanegas y Francisco Lara Medina, entre otros.

Sin PRI en mesa, entrega PAN constancias de candidaturas en Michoacán

Sin el PRI en la mesa, sólo con el acompañamiento del PRD, la dirigencia nacional del PAN entregó constancias de candidatura a sus abanderados al Congreso de Michoacán y a gobiernos municipales rumbo al 2 de junio. En el salón de eventos sociales Best Western, el presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, pronunció un mensaje centrado en la motivación a los candidatos del PAN-PRD-PRI a caminar en unidad y determinación para vencer a Morena y sus aliados, PT-PVEM el próximo 2 de junio. Se notó el tufo de rencores entre el PRI y el PAN.

Repudia PVEM caso de maltrato animal en colonia de Morelia

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Michoacán condenó el caso de maltrato animal ocurrido en la colonia Leandro Valle y que generó indignación y clamor de justicia entre vecinos de este asentamiento ubicado al norte de la capital michoacana. En un comunicado se informó que se trata de un video que captó el momento en el que un chofer de una camioneta de reparto de agua atropella a un perrito que se encuentra acostado sobre la calle, imágenes que pueden ser utilizadas para dar con el responsable y actuar conforme a la ley de protección animal.

Necesario mejorar leyes para impulsar educación justa y de calidad: Ernesto Núñez

El candidato a la diputación federal por Distrito 8 Morelia, Ernesto Núñez Aguilar, reconoció la necesidad de continuar mejorando los procesos laborales en favor del sector educativo de la entidad, por lo que legislará en favor de ello. Tras resaltar el trabajo hecho por el Gobierno de Michoacán para regular la asignación de plazas y permanencia laboral en el sector público de la educación, el candidato de la coalición Sigamos Haciendo Historia se comprometió a respaldar ese esfuerzo a través de las reformas legales que sean necesarias.

Se compromete Araceli Saucedo a potenciar las capacidades de desarrollo con la Canacintra.

Hay que redireccionar el gasto público, enfocándolo a potenciar las capacidades de desarrollo propias en los distintos sectores del país, y de todas y todos los mexicanos, destacó la candidata al Senado de la República por la Coalición Fuerza y Corazón por México, Araceli Saucedo Reyes. En Uruapan, a invitación de la Canacintra, la candidata participó en la reunión de trabajo "Perspectivas y Oportunidades para el Sector Industrial", en donde refrendó su compromiso de trabajar por el respeto y promoción de las inversiones privadas y la coordinación con las empresas de propiedad estatal, fomentando la celebración de acuerdos estratégicos para el crecimiento económico, fomento de las actividades agropecuarias, industriales y tecnológicas.

Alfonso Martínez se mantiene 10 puntos arriba de sus contrincantes en Morelia: Marko Cortés

El dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), Marko Cortés Mendoza, aseguró que el candidato del PAN-PRD a la presidencia de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar está arriba de diez puntos en las preferencias de los morelianos sobre sus contrincantes, y que esos números lo llevarán al triunfo el 2 de junio. En su visita a la capital michoacana para la



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

12 de abril de 2024

entrega de constancias a candidatos locales para presidentes municipales y diputados del PAN, el líder del albiazul reiteró que no hay ninguna duda de que Martínez Alcázar logrará el triunfo de nueva cuenta en la capital, toda vez que hay una buena aceptación de los ciudadanos por el independiente.

Alfonso Martínez pedirá licencia al cargo

Hoy el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, pedirá licencia al cargo ante el Cabildo de Morelia. Esto, según la orden del día de la Sesión Extraordinaria de Cabildo, cuyo único punto trata dicha solicitud para ausentarse al cargo de forma temporal. «Solicitud de licencia temporal del ing. Alfonso Martínez Alcázar para ausentarse al cargo de presidente municipal de Morelia», dice el documento. Así, la licencia que solicitará el edil será del próximo 15 de abril al 3 de junio del 2024, únicamente para poder participar en el proceso electoral local.

Ley de Juventudes: propuesta clave en agenda legislativa de Carolina Rangel

Con una edad promedio de 27 años en la población, México es un país de jóvenes, por lo que la candidata de la coalición “Sigamos Haciendo Historia” a la diputación federal del Distrito 10, Carolina Rangel Gracida, propone la creación de la Ley General de Juventudes para el desarrollo de este sector. Esta iniciativa garantiza que los derechos y necesidades de las y los jóvenes sean una prioridad para todas las instituciones del país, y sentaría las bases legislativas para dar viabilidad a las propuestas de reforma impulsadas por la próxima presidenta de México, Claudia Sheinbaum.

Burla de Alfonso Martínez dejar como alcaldesa interina a su candidata a síndica: Morena Michoacán

Juan Pablo Celis Silva, dirigente de Morena en Michoacán, afirmó que la separación del cargo de Alfonso Martínez es una simulación, ya que dejará como presidenta municipal interina a una candidata que forma parte de la planilla de regidores con la que busca reelegirse. El líder de Morena argumentó que la designación de Susan Melissa Vásquez como alcaldesa es una burla y una afrenta hacia la ciudadanía, ya que acompaña a Alfonso Martínez dentro de su planilla como síndica, lo que podría constituir un conflicto de interés y un posible desvío de recursos del Ayuntamiento de Morelia hacia la campaña de reelección de Martínez Alcázar.

Traición en el PRI: Roberto Carlos da la espalda a su partido en Morelia; respaldará a Alfonso Martínez

El candidato a la diputación federal por el distrito 8 de Morelia, Roberto Carlos López García, dio la espalda a su propio partido y definió respaldar por la alcaldía de Morelia al alcalde Alfonso Martínez Alcázar, en su búsqueda de la reelección. Lo mismo sucedió con otras figuras priistas, como el ex alcalde Wilfrido Lázaro Medina, que decidieron no respaldar al candidato del PRI, René Valencia.

Entrega líder nacional del PAN constancias a sus candidatos a ediles y diputados

El líder nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza hizo entrega de constancias que acreditan la candidatura de aspirantes que van solo por Acción Nacional, y los que van con el PRI y PRD, por ayuntamientos y diputaciones locales. Acompañado de los líderes estatales del PRD, Octavio Ocampo Córdova y de la panista, María del Refugio Cabrera Hermosillo, entregó constancias a 48 candidatos comunes con PRI, PAN, PRD, de los



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la innovación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

12 de abril de 2024

cuales nueve postula el PAN; del PAN-PRI son 25 candidatos, en 12 postula Acción Nacional; son 6 candidatos comunes PAN-PRD, de los cuales en 3 postula el PAN, que irá solo en 26 ayuntamientos.

Karla González, la única candidata con discapacidad al Senado

Karla González Villalobos, es la única candidata joven con discapacidad al Senado de la República por Movimiento Ciudadano de Michoacán, originaria de Morelia, ha señalado que la fuerte experiencia de tener una discapacidad y ser mujer, la han capacitado para enfrentar cualquier reto en la vida. Con tan sólo 28 años de edad, Karla egresó de la Universidad Interamericana para el Desarrollo (UNID) en la licenciatura en Ciencias y Técnicas Comunicación, donde obtuvo la medalla de la Excelencia en la generación 2013-2016.

PRI en Michoacán deja fuera a militancia real, acusa secretaria general y renuncia

No seré cómplice de una decisión que sólo beneficia a unos cuantos y que deja fuera a la militancia real y trabajadora que cree en un proyecto de unidad y reconstrucción nacional, sentenció la secretaria general del Comité Municipal del PRI en Morelia, al anunciar su separación del cargo. Elvia Loreto Mendoza Gómez entregó este jueves su renuncia al presidente del Comité Estatal, Guillermo (Memo) Valencia Reyes, en la que asienta su desacuerdo en la conformación de la Planilla y las candidaturas en Morelia.

Evitar errores estrategia de Alfonso para limitar ataques del bedollismo

No sean ridículos, responde Alfonso Martínez Alcázar a quienes lo señalan y denuncian por malos manejos en la administración pública, pues la administración que hasta hoy presidía, está calificada con altos estándares de transparencia, lo cierto es que al ser el contrincante más fuerte para la presidencia municipal, los ataques en su contra se arreciarán, porque además el Estado bedollista tiene las manos metidas hasta el fondo, sostiene. Luego de que le fuera autorizada la licencia temporal para separarse del cargo del día 15 de abril al 3 de junio de 2024 y con ello poder presentarse de lleno al proceso electoral durante los próximos 45 días de campaña, Martínez Alcázar apuntó en entrevista que solicitó la licencia para evitar errores y que estos fueran utilizados por sus competidores.

Presenta Celeste Ascencio a empresarios su plan de seguridad y paz

La candidata de Morena, PT y PVEM al Senado de la República, Celeste Ascencio, hizo un llamado al sector empresarial para cerrar filas en torno al proyecto de nación que representan los partidos de la coalición Sigamos Haciendo Historia en este proceso electoral, de cara a las votaciones del 2 de junio. En un comunicado del área de prensa indica que en un encuentro con empresarios de Uruapan, adheridos a la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (CANACINTRA), reconoció que uno de los mayores desafíos en la actualidad es la de generar condiciones de seguridad y certeza jurídica para la atracción de inversiones y el desarrollo económico.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Conoce las actividades con las que celebrará Michoacán sus 200 años como Estado

Entre abril y junio de este año podrás sumarte a la conmemoración de los 200 años de Michoacán como Estado Federal, asistiendo a las actividades de la Secretaría de Cultura



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

12 de abril de 2024

de Michoacán (Secum). El próximo 19 de abril a las 17:00 horas se realizará la conferencia La instauración del estado de Michoacán 1823-1825, por parte de Ramón Alonso Pérez Escutia, en el auditorio del Centro Cultural Clavijero; seguida por la conferencia Tacámbaro en la historia, a cargo de Catalina Sáenz Gallegos, en el Museo del Estado, el 24 de abril a las 19:00 horas.

Llama Ramírez Bedolla a instituciones a resolver daños al Zoológico

El gobernador hizo un llamado a la Comisión Nacional del Agua (CNA), a la Fiscalía General del Estado (FGE) y a la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) para que en el ámbito de sus competencias resuelvan lo antes posible el tema de los daños generados al Zoológico Benito Juárez, a raíz de la inundación ocurrida el 1 de abril por la descarga irracional de agua y lodo que realizó el Organismo Operador del Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia (OOAPAS). En un comunicado se informó que el mandatario recalcó que la CNA validará los estudios químicos al agua que inundó evidentemente por sus descargas parte del zoológico, para medir el impacto o la afectación, porque todas estas aguas que de manera intempestiva van a dar al río Chiquito, luego al río Grande y posteriormente al lago de Cuitzeo.

Celebra Bedolla votación a favor del presupuesto directo de comunidades indígenas en SCJN

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla celebró que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) confirmara la constitucionalidad y legalidad de los procedimientos para que las comunidades indígenas de Crescencio Morales y Jarácuaro optaran por el autogobierno y presupuesto directo. Tras votación de los ministros a favor de la vigencia de la Ley de Mecanismos de Participación Ciudadana y del reglamento de consultas indígenas del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), el mandatario explicó que queda firme la validez de dicha normatividad relativa a la determinación de recursos propios en ambas comunidades de los municipios de Zitácuaro y Erongarícuaro, respectivamente.

Sólo un Decreto Presidencial como zona de Restauración Ecológica podrá salvar al lago de Cuitzeo.

Sólo un decreto presidencial que norme, disponga los elementos jurídicos, económicos y humanos para realizar la remediación, además del cumplimiento de la ley, podrían lograr la recuperación de un lago de Cuitzeo deteriorado y en franco estado de inanición debido a la irresponsabilidad de distintos grupos sociales por la tala ilegal, la desviación de los cauces de agua hacia entornos agropecuarios, la modernidad, la falta de respeto a las leyes y, sobre todo, la carencia de planes para contrarrestar el cambio climático. “Hace dos o tres años vine de paseo al lago y era precioso el paisaje.

Se pronuncian organismos autónomos por implementar perspectiva de género en Michoacán

Por una implementación integral de la perspectiva de género, que rebase los ámbitos jurisdiccional y político para que abarque todos los espacios de la sociedad, se pronunciaron este jueves las representantes de organismos autónomos de Michoacán, durante un conversatorio en la Facultad de Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo. Titulado: “Reflexiones respecto a los retos y obstáculos para implementar la perspectiva de género en Michoacán”, el mismo fue



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

12 de abril de 2024

convocado por la Comisión de Género del Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM), como parte de la política pública que éste sigue en materia de equidad.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Aprueba Cabildo de Morelia licencia temporal de Alfonso Martínez

Durante la sesión extraordinaria de Cabildo Municipal, los regidores aprobaron por unanimidad la licencia temporal que presentó esta mañana el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. El edil moreliano determinó que su licencia tendrá una vigencia desde el próximo lunes 15 de abril y hasta el 3 de junio del presente año, con el fin de enfocarse de lleno en su campaña para la reelección al cargo que actualmente ostenta.

Ex secretario de Bedolla, mentiroso y cobarde: María del Carmen López

La contralora municipal, María del Carmen López Herrejón, calificó de mentiroso y cobarde al ex secretario de Bedolla, luego de haberla señalado en un noticiario radiofónico de cometer diferentes delitos. “Es mentiroso porque falta a la verdad y es cobarde porque en varias ocasiones lo he visto y jamás me ha cuestionado nada. No tiene valor. Sus acciones son ruines y cobardes.”

De ninguna manera podría vender el Zoológico, desmiente Alcalde de Morelia.

El Gobernador de Michoacán habla desde la ignorancia, así respondió Alfonso Martínez Alcázar a las acusaciones de una presunta intención de privatizar el zoológico de Morelia y en su lugar construir un complejo comercial, que hiciera el día miércoles en conferencia, el Mandatario Estatal, Alfredo Ramírez Bedolla “Es una situación totalmente ilógica, ridícula, ¡hijolé!, imaginense, ahora entiendo por qué Michoacán está como está”.

DIF Morelia invita a conferencia de Gerardo Gaya, referente en México y el mundo sobre autismo

El DIF Morelia tiene el honor de presentar la conferencia «Caminando Juntos, estrategias para un impacto positivo hacia la inclusión», a cargo de Gerardo Gaya, Fundador y Presidente Ejecutivo de «Iluminemos por el Autismo», el próximo 19 de abril, en el Centro Autismo Morelia. Con su reconocida experiencia y dedicación al tema del autismo, Gaya compartirá estrategias inspiradoras para transformar el miedo y el dolor en resiliencia, fomentando un enfoque positivo y proactivo en la vida de las personas con TEA y sus familias, en un evento que forma parte de la iniciativa “Creando Comunidad – Morelia incluyente” para promover una sociedad más inclusiva y consciente.

OOAPAS dice que el gobernador no sabe de temas de agua y que hay evidencia de que el Zoo provocó el desbordamiento

Las recientes declaraciones del gobernador sobre la situación que ellos mismos provocaron en el Zoológico de Morelia, exhiben una total ignorancia y lo exponen como un gobernante mediocre que prefiere trabajar a favor de su partido político y candidatos, que en atender los graves problemas que hay en la entidad”, señaló el director del OOAPAS, Oswaldo Rodríguez Gutiérrez. El titular de la paramunicipal, señaló que “el gobernador ha utilizado de manera sistemática sus conferencias de prensa para denostar a la administración de



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

12 de abril de 2024

Morelia de una forma desesperada e incluso ha enviado hasta cuatro o cinco boletines diarios sobre el Zoológico, para intentar justificar la ineptitud de su gobierno".

“Piso parejo”; piden hoteleros al ayuntamiento de Morelia regule los airbnb's

Al exigir un “piso parejo”, empresarios de la Asociación de Hoteles de Morelia, pidieron al ayuntamiento de Morelia regulación a las condiciones en las que operan los establecimientos de Airbnb, que no cumplen con todos los requerimientos necesarios para ofrecer hospedaje. A decir de la titular de la Comisión Jurídica de la Asociación de Hoteles de Morelia, Graciela Patiño Peña, los empresarios del ramo tienen que cumplir una serie de requisitos para obtener la licencia de operación, mientras que los dueños de Airbnb, no requieren más que publicar su casa, departamento o incluso, habitación en una plataforma digital.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

A reposición, proceso de renovación del Comité Ejecutivo del SPUM.

Se mantiene a la espera y en expectativa, la renovación del Comité Ejecutivo del Sindicato de Profesores de la Universidad Michoacana (SPUM), luego de que el Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral (CFCRL) invalidara la elección celebrada el pasado 22 y 23 de febrero, en favor de la planilla unidad – plata, encabezada por el Doctor Ramiro Silva Orozco. Al respecto en entrevista, Ramiro Silva, Secretario General electo, recordó que al proceso de elección acudieron mil 824 profesores, de los cuales mil 305 se manifestaron por la necesidad de un cambio en la dirigencia.

Más de 12 mil 700 registros completados para ingresar a la UMSNH

La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) tiene 12 mil 765 aspirantes que han completado su trámite para el ingreso a alguno de sus programas educativos. Ciencias de la Salud es la rama que tiene más registros de todas las áreas, con cinco mil 13. De acuerdo al último corte de la Casa de Estudios, la carrera con mayor número de registrados es Médico Cirujano y Partero, con dos mil 374 estudiantes; le sigue el programa de Cirujano Dentista con 859 espacios.

Revisan esquema del Centro de Mediación y Conciliación Escolar: SEE

Se ha anunciado constantemente, y actualmente el Centro de Mediación y Conciliación Escolar que impulsa la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) para atender conflictos que se registra en escuelas de Michoacán está en etapa de revisión. En entrevista con la titular de la dependencia, Gabriela Molina Aguilar, comentó que la Secretaría de Contraloría de Michoacán (Secoem) revisa el proyecto a la par del área jurídica para determinar cuándo podría darse a conocer por parte del gobernador Alfredo Ramírez con miras a mediar problemáticas que surjan en los más de 9 mil planteles del estado.

UMSNH fortalece a la planta docente de Asignatura B con la actualización de asignaturas para la sustentabilidad académica

Continuando con la línea de fortalecer las distintas áreas de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), la rectora Yarabí Ávila González sostuvo una serie de reuniones con profesoras y profesores de Asignatura B de distintas facultades y preparatorias nicolaitas, con quienes compartió la estrategia de actualización de



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la educación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

12 de abril de 2024

asignaturas para la sustentabilidad académica. Acompañada por los secretarios General y Administrativo, Javier Cervantes Rodríguez y Edgar Martínez Altamirano respectivamente, la rectora escuchó los planteamientos de las y los docentes de Asignatura B y refrendó la determinación de generar nuevas oportunidades de crecimiento y dar mayor certeza laboral a este sector.

INFORMACIÓN DE SALUD

Todos los menores de 19 años deben vacunarse contra el sarampión: SSM

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) invita a madres y padres de familia a llevar a vacunar a sus hijas e hijos contra el sarampión, pues la Campaña para la Recuperación de Coberturas permanecerá durante todo el mes de abril y culminará el 31 de mayo. Las vacunas contra el sarampión disponibles en México son la Triple Viral SRP, que protege contra el sarampión, rubéola y paperas; y la Doble Viral SR, que solo inmuniza contra sarampión y rubéola.

Realizan en Centro de Salud de Morelia pruebas gratuitas de Papanicolau

El Centro de Salud Urbano de Morelia Dr. Juan Manuel González Urueña realiza todos los días de la semana el servicio de Papanicolaou de manera gratuita a todas las mujeres mayores de 25 años, el cual ayuda a detectar a tiempo el cáncer cervicouterino. En un comunicado se informó que este estudio sencillo se realiza incluso los fines de semana en las instalaciones del Centro de Salud de Morelia, ubicado en la calle Benito Juárez 225, frente a la plaza del Carmen del Centro Histórico y solo es necesario presentar una copia de la identificación oficial con fotografía o cartilla nacional de salud.

SSM recomienda evitar este horario para actividades al aire libre en escuelas.

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) llama a docentes y personal educativo a no exponer a las y los estudiantes a las altas temperaturas y asegurarse de que se mantengan hidratados con agua simple para prevenir la deshidratación y los golpes de calor en las escuelas. Es fundamental evitar que las niñas y niños realicen actividades al aire libre entre las 11:00 y las 15:00 horas, horario en que la radiación solar es más intensa.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Michoacán: Abandonan un ejecutado en Presa del Rosario

El cadáver de un masculino con visibles huellas de violencia, mismo que vestía ropas tácticas, fue localizado tirado a la orilla de la carretera Apatzingán -Los Hoyos. Fue la mañana de este jueves, cuando automovilistas que circulaban por la citada vialidad se percataron que se encontraba tirado un hombre, a la altura de la población de Presa del Rosario y lo reportaron a las autoridades locales.

Cineastas denuncian detención arbitraria por Policía Morelia [Video]

Las casas productoras Ola Studios TV y Art Ríos Studios denunciaron la detención arbitraria de 15 personas de su equipo, entre ellos un menor de edad, y el robo de utilería por parte de elementos de la Policía Morelia el pasado martes 9 de abril del presente año. En entrevista, Marcela Ángeles Vaca, una de las integrantes, informó que esta agresión se llevó a cabo el día mencionado a las 15:00 horas en la Plaza de La Paz cuando se encontraban grabando un largometraje mexicano.